

ABSTRAK

Mokhammad Iqbal, 17104163083, Pemenuhan Hak Penyandang Disabilitas di Bidang Kesehatan (Studi Kasus Kabupaten Tulungagung), Jurusan Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2021, Pembimbing: Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I., M.H.

Kata kunci : Pemenuhan Hak, Penyandang Disabilitas, Kesehatan

Pemenuhan hak penyandang disabilitas di bidang kesehatan diatur dalam peraturan perundang-undangan. Namun, dalam prakteknya hak penyandang disabilitas bidang kesehatan di Kabupaten Tulungagung belum terpenuhi secara maksimal.

Fokus penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pemenuhan hak bidang kesehatan bagi penyandang disabilitas di Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana pemenuhan hak bidang kesehatan bagi penyandang disabilitas di Kabupaten Tulungagung berdasarkan hukum positif? 3) Bagaimana pemenuhan hak bidang kesehatan bagi penyandang disabilitas di Kabupaten Tulungagung berdasarkan *fiqih siyasah*? Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mendeskripsikan pemenuhan hak bidang kesehatan bagi penyandang disabilitas di kabupaten Tulungagung. 2) Menganalisis pemenuhan hak bidang kesehatan bagi penyandang disabilitas di kabupaten Tulungagung berdasarkan hukum positif. 3) Menganalisis pemenuhan hak bidang kesehatan bagi penyandang disabilitas di kabupaten Tulungagung berdasarkan *fiqih siyasah*.

Metode yang digunakan adalah metode kualitatif dengan pendekatan penelitian empiris. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data menggunakan analisis data kualitatif, sedangkan pengecekan keabsahan temuan menggunakan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Hak penyandang disabilitas pada bidang kesehatan di Kabupaten Tulungagung belum terpenuhi secara maksimal. Ketidakmaksimalan ini meliputi fasilitas kesehatan bagi penyandang disabilitas di Kabupaten Tulungagung yang belum memadai, pelayanan kesehatan bagi penyandang disabilitas di Kabupaten Tulungagung masih kurang maksimal, dan sosialisasi terkait program kesehatan masih kurang. 2) Menurut tinjauan hukum positif, pemenuhan hak bidang kesehatan bagi penyandang disabilitas di Kabupaten Tulungagung dengan fasilitas yang kurang memadai tidak sesuai dengan Pasal 9 Ayat 1, pasal 25 huruf b Undang-Undang No. 19 Tahun 2011 Undang-Undang No. 19 Tahun 2011 tentang Pengesahan *Convention on the Rights of Persons with Disabilities* (Konvensi Mengenai Hak-Hak Penyandang Disabilitas) serta Pasal 12 huruf e Undang-Undang No. 8 Tahun 2016 tentang Penyandang Disabilitas. Pelayanan yang kurang maksimal tidak sesuai dengan Pasal 25 huruf a, Pasal 25 huruf c, Pasal 135 ayat (1) Undang-Undang No. 19 Tahun 2011 tentang Pengesahan *Convention on the Rights of Persons with Disabilities* (Konvensi Mengenai Hak-Hak Penyandang Disabilitas), Pasal 28 H ayat (2) UUD NRI 1945, serta Pasal 2 huruf k Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2016 tentang Penyandang Disabilitas. Sosialisasi mengenai program serta fasilitas

kesehatan yang kurang menyeluruh tidak sesuai dengan Pasal 12 Undang-Undang No. 8 Tahun 2016 tentang Penyandang Disabilitas. 3) Menurut tinjauan *fiqh siyasah* pemenuhan hak bidang kesehatan bagi penyandang disabilitas di Kabupaten Tulungagung dengan fasilitas yang kurang memadai belum sesuai dengan Hadits Nabi Riwayat Imam Muslim Nomor 2564 yang tidak membedakan manusia dan Hadits Shahih Riwayat Bukhari Nomor 5246 yang menegaskan bahwa setiap penyakit pasti memiliki obat. Pelayanan yang kurang maksimal tidak sesuai dengan Hadits Shahih Riwayat Bukhari Nomor 5246 tentang segala penyakit pasti memiliki obat, Al-Qur'an surat at-Tin ayat 4 bahwa manusia diciptakan dengan bentuk sebaik-baiknya serta Surat Abasa ayat 1-4 yang melarang seseorang berperilaku kurang baik kepada penyandang disabilitas. Sosialisasi mengenai program serta fasilitas kesehatan yang kurang menyeluruh tidak sesuai dengan Al-Quran Surat Al-Hujurat ayat 11 yang menegaskan bahwa sesama manusia dilarang mencela dan menganggap remeh sehingga mengucilkan.

ABSTRACT

Mokhammad Iqbal, 17104163083, Fulfillment on the Rights Persons Disabilities in the Health Sector (Case Study on Tulungagung Regency), Department Constitutional Law, Faculty Sharia and Legal Studies, IAIN Tulungagung, 2021, Supervisor: Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I., M.H.

Keywords: Fulfillment on Rights, Persons with Disabilities, Health

The fulfillment on the rights persons with disabilities in the health sector is regulated in laws and regulations. However, in practice the rights on persons with disabilities in the health sector in Tulungagung Regency have not been fulfilled.

The focus research are (1) How is fulfillment in the health sector for persons with disabilities in Tulungagung Regency? 2) How is the fulfillment on rights in the health sector for persons with disabilities in Tulungagung Regency based on positive law? 3) How is the fulfillment on rights in the health sector for persons with disabilities in Tulungagung Regency based on fiqh siyasah? The purpose this research are: 1) Describe the fulfillment on rights in the health sector for persons with disabilities in Tulungagung district. 2) Analyzing the fulfillment on rights in the health sector for persons with disabilities in Tulungagung district based on positive law. 3) Analyzing the fulfillment on rights in the health sector for persons with disabilities in Tulungagung district based on fiqh siyasah.

The method used is a qualitative method with an empirical research approach. Data collection techniques used in this research are observation, interviews, and documentation. Data analysis used qualitative data analysis, Triangulation is used to check the validity on the data.

The results this reseach are: 1) The rights on persons with disabilities in the health sector in Tulungagung Regency have not been fully fulfilled. This inadequacy includes inadequate health facilities for persons with disabilities in Tulungagung District, health services for persons with disabilities in Tulungagung District are still not optimal, and socialization related to health programs is still lacking. 2) According to a positive legal review, the fulfillment on rights in the health sector for persons with disabilities in Tulungagung Regency with inadequate facilities is not in accordance with Article 9 Paragraph 1, Article 25 letter b on Law no. 19 on 2011 Law no. 19 on 2011 concerning Ratification on the Convention on the Rights on Persons with Disabilities and Article 12 letter e on Law no. 8 on 2016 concerning Persons with Disabilities. Services that are less than the maximum are not in accordance with Article 25 letter a, Article 25 letter c, Article 135 paragraph (1) on Law no. 19 on 2011 concerning Ratification on the Convention on the Rights on Persons with Disabilities, Article 28 H paragraph (2) on the 1945 Constitution on the Republic on Indonesia, and Article 2 letter k on Law Number 8 on 2016 concerning Persons with Disabilities. Inadequate socialization on health programs and facilities is not in accordance with Article 12 on Law no. 8 on 2016 concerning Persons with Disabilities. 3) According to the fiqh siyasa review, the fulfillment on rights in the health sector for persons with disabilities in Tulungagung Regency with inadequate facilities is not in accordance with the Prophet's Hadith History on Imam Muslim Number 2564 which does not discriminate against humans and Sahih Hadith History on Bukhari

Number 5246 which confirms that every disease must have medicine. Services that are less than optimal are not in accordance with the Hadith Sahih Bukhari History Number 5246 regarding all diseases must have a cure, the Qur'an letter at-Tin verse 4 that humans are created with the best form and Surah Abasa verses 1-4 which prohibits someone from behaving not good for people with disabilities. Dissemination on less comprehensive health programs and facilities is not in accordance with the Al-Quran Surah Al-Hujurat verse 11 which emphasizes that fellow human beings are prohibited from criticizing and taking lightly so as to isolate them.

الملخص

مُجَّد إقبال, 17104163083, مملوثة حق الأشخاص ذوي الإعاقة في القطاع الصحي (دراسة حالة لولاية تولونغ أجونغ), قسم السياسة كلية الشريعة والعلوم الحقوقية، بجامعة تولونغ أجونغ الإسلامية الحكومية، 2021، المشرفة: الدكتورة الحاجة نور فضيلة الماجستير.

الكلمات الأساسية: مملوثة حق الأشخاص ذوو الإعاقة ، الصحة

مملوثة حق الأشخاص ذوي الإعاقة في قطاع الصحة تنظم القوانين واللوائح أعمال حقوق الأشخاص ذوي الإعاقة في قطاع الصحة. ومع ذلك, فإن حق الأشخاص ذوي الإعاقة في القطاع الصحي في المدينة تولونغ أجونغ لم تتحقق بشكل كامل في الممارسة العملية.

أسئلة البحث على: (1) كيف أعمال مملوثة حق الأشخاص ذوي الإعاقة في القطاع الصحي (دراسة حالة لولاية تولونغ أجونغ ؟ (2) كيف أعمال الحقوق في القطاع الصحي للأشخاص ذوي الإعاقة في منطقة تولونغأجونغ على أساس القانون الوضعي؟ (3) كيف مملوثة حق الأشخاص ذوي الإعاقة في القطاع الصحي (دراسة حالة لولاية تولونغ أجونغ على أساس فقه الشياشة؟ تهدف هذا البحث إلى: (1) وصف مملوثة حق الأشخاص ذوي الإعاقة في القطاع الصحي (دراسة حالة لولاية تولونغ أجونغ. (2) تحليل مملوثة حق الأشخاص ذوي الإعاقة في القطاع الصحي (دراسة حالة لولاية تولونغ أجونغ على أساس القانون الوضعي. (3) تحليل مملوثة حق الأشخاص ذوي الإعاقة في القطاع الصحي (دراسة حالة لولاية تولونغ أجونغ على أساس فقه الشياشة.

منهج المستخدم هو منهج نوعية مع نهج بحث تجريبي. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذا منهج هي الملاحظة والمقابلة والتوثيق. استخدم تحليل البيانات تحليل البيانات النوعية, مع التحقق من صحة النتائج المستخدمة في التثليث.

نتائج هذا البحث هي: (1) حقوق الأشخاص ذوي الإعاقة في القطاع الصحي في تولونغاغونغ ريجنسي لم تتحقق بالكامل. يشمل هذا النقص عدم كفاية المرافق الصحية للأشخاص ذوي الإعاقة في مدينة تولونغاغونغ، ولا تزال الخدمات الصحية للأشخاص ذوي الإعاقة في مدينة تولونغ أجونغ غير مثالية، ولا يزال التنشئة الاجتماعية المتعلقة بالبرامج الصحية مفقودة. (2) لمراجعة قانونية إيجابية، فإن أعمال الحقوق في القطاع الصحي للأشخاص ذوي الإعاقة في مدينة تولونغاغونغ مع مرافق غير كافية لا يتوافق مع المادة 9 الآية 1، المادة 25 حرف ب من القانون رقم. 19 لسنة 2011 القانون رقم. قانون رقم 19 لسنة 2011 بالتصديق على اتفاقية حقوق الأشخاص ذوي الإعاقة والمادة 12 حرف هـ من القانون رقم. قانون رقم 8 لسنة 2016 بشأن الأشخاص ذوي الإعاقة. الخدمات التي تقل عن الحد الأقصى لا تتوافق مع المادة 25 حرف أ، المادة 25 حرف ج، المادة 135 الآية (1) من القانون رقم. القانون رقم 19 لعام 2011 بشأن التصديق على اتفاقية حقوق الأشخاص ذوي الإعاقة، والمادة 28 ح ، الآية (2) من دستور جمهورية إندونيسيا لعام 1945، والمادة 2 حرف ك من القانون رقم 8 لعام 2016 بشأن الأشخاص ذوي الإعاقة. التنشئة الاجتماعية غير الملائمة للبرامج والمرافق الصحية لا تتفق مع المادة 12 من القانون رقم. قانون رقم 8 لسنة 2016 بشأن الأشخاص ذوي الإعاقة. (3) وفقاً لمراجعة فقه السياسة ، فإن أعمال الحقوق في القطاع الصحي للأشخاص ذوي الإعاقة في مدينة تولونغاغونغ مع عدم كفاية المرافق لا يتماشى مع الحديث النبوي لتاريخ الإمام مسلم رقم 2564 الذي لا يميز بين البشر والحديث الصحيح. تاريخ البخاري رقم 5246 الذي يؤكد أن كل مرض يجب أن يكون له دواء. الخدمات التي هي أقل من الأمثل لا تتوافق مع الحديث صحيح البخاري رقم 5246 فيما يتعلق بجميع الأمراض يجب أن يكون لها علاج ، ورسالة القرآن في تين الآية 4 أن البشر خلقوا بأفضل شكل وآيات عباءة 1-4. الذي يحرم على الشخص من التصرف على نحو لا يصلح لذوي الإعاقة. لا يتماشى نشر البرامج والمرافق الصحية

الأقل شمولاً مع سورة الحجرات الآية 11 التي تؤكد على حرمان إخواننا من البشر من الانتقاد والاستخفاف بعزلهم.